
Du 9 au 15 juin 2023

Le moustique-tigre : 
tout petit…

Il existe plus de 3 600 espèces de moustiques dans le monde, dont seulement
200 piquent les humains. Mais, celui qui fait le plus l’actu, c’est le moustique-tigre. 
Chaque été, cet insecte venu d’Asie se répand un peu plus en France.
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Texte : Élise Rengot.

Parce qu’il s’installe partout
 Le moustique-tigre 
vient des forêts d’Asie. 
Mais, aujourd’hui, il vit 
sur tous les continents. 
Il est même de plus
en plus présent sur
le territoire français.

 Il s’est répandu dans le monde en pondant dans 
des marchandises transportées par bateau. Ses œufs, 
très résistants au froid et à la sécheresse, ont survécu 
au transport. Ensuite, les moustiques-tigres se sont 
facilement adaptés à leur nouveau lieu de vie.

Parce qu’il se reproduit vite

La femelle peut avoir 900 bébés dans sa vie ! 
Elle dépose ses œufs dans de petites quantités 
d’eau stagnante (dans des gouttières, des 
pots…) très présente en ville. Les larves 
(en photo) deviennent des moustiques 
adultes en 1 semaine. Ils sont donc vite 
très nombreux près des habitations.

•  Pour éviter que le moustique-tigre 
ne s’installe chez toi :
Tu peux retirer un maximum d’eau restée 
coincée dans ton jardin, sur ton balcon ou 
ta terrasse... afin de supprimer les larves.

•  Pour éviter les piqûres :
Tu peux porter des vêtements longs 
et larges, et utiliser des répulsifs, 
des produits qui repoussent les moustiques.

•  Pour aider les scientifiques à le surveiller :
Tu peux signaler la présence 
de moustiques-tigres en France 
sur le site Signalement moustique.

Que peux-tu faire ?
Parce qu’il peut transmettre 
des maladies

Si le moustique-tigre pique 
une personne atteinte de certaines 
maladies, comme la dengue, 
le chikungunya et le Zika, 
il peut ensuite contaminer 
les personnes qu’il pique.

Cette espèce a ainsi 
déjà causé de graves 
épidémies, par exemple 
à La Réunion et à Mayotte, 
des îles françaises de 
l’océan Indien. En France 
métropolitaine, les cas restent rares.

Pourquoi on parle tant du moustique-tigre ?

Le moustique-tigre mesure environ 
5 millimètres : c’est plus petit 
qu’un moustique commun.

Le moustique-tigre est noir, avec des pattes 
et un corps rayés de blanc… comme un 
zèbre. Mais on l’appelle « moustique-tigre », 
car il est très agressif : il pique plus 
que les autres.

Le moustique-tigre se déplace 
sans faire de bruit. Donc, di�cile 
de le repérer !

Une taille miniature 

Des rayures de zèbre

Un vol super discret

Un insecte utile
Comme les autres moustiques, 
le moustique-tigre joue un rôle 
dans la nature :
•  Il sert de nourriture aux oiseaux, 

et certains poissons mangent 
ses larves.

•  Comme il se nourrit en butinant, 
le mâle transporte du pollen 
de fleur en fleur et aide ainsi 
les plantes à se reproduire.

Dico
La France 

métropolitaine est 
le territoire français 

qui se trouve 
en Europe.

Un moustique-
tigre à taille 
réelle

Un moustique 
commun à 
taille réelle

Seule la femelle pique : des animaux, mais aussi, surtout, les humains. 
Ses repas de sang lui donnent l’énergie nécessaire pour pondre. 
Sa particularité : elle attaque le matin et en fin d’après-midi.

Des piqûres en pleine journée
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